



Ma-  
nolo Jimé-  
nez inició su  
campaña en el lien-  
zo charro profesor  
Enrique González,  
en Saltillo.

Foto: Especial

## ARRANCA CAMPAÑA EN COAHUILA

# Candidatos destinan 18.9 mdp para conseguir votos

**MIENTRAS QUE EN COAHUILA los abanderados al gobierno estatal gastarán 3.7 mdp diarios, en el Estado de México destinarán 15.2 mdp para convencer a los electores durante dos meses**

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

Al iniciar las campañas electorales para renovar dos gubernaturas el próximo 4 de junio, en el Estado de México el costo de las mismas por día será de 15 millones 213 mil 614 pesos, mientras que en Coahuila el gasto será de 3 millones 769 mil pesos 337 pesos cada 24 horas.

Aunque la campaña en el Estado de México (del 3 de abril al 31 de mayo) sólo tiene dos contendientes, cuenta con mayor presupuesto por ser la entidad más poblada, mientras que la campaña en Coahuila (del 2 de abril al 31 de mayo), tiene recursos equivalentes a un tercio de la mexiquense y cuenta con cuatro candidatos.

El tope de gastos de campañas en Estado de México fue fijado 448 millones 801 mil 622.92 pesos para cada una de las candidatas: Alejandra del Moral (PRI-PAN-PRD-PANAL) y Delfina Gómez (Morena-PVEM-PT).

En conjunto ambas disponen una bolsa de 897 millones 603 mil 245.84 pesos, la cual dividida en 59 días de campaña arroja la cifra de más de 15 millones de pesos cada 24 horas para financiar los actos proselitistas.

Para el caso de Coahuila, el tope de gastos de campaña fue fijado para cada uno de los abanderados en 56 millones 540 mil 066.59 pesos, que multiplicado por cuatro arroja una bolsa global de 226 millones 160 mil 266.36 pesos, misma que al ser dividida en 60 día de campaña, da la cifra de 3 millones 769 mil 337.77 pesos diarios para los actos de propaganda.

#### EL DATO

**MC, sin candidatos**  
**Movimiento Ciudadano (MC) no presentó candidato alguno para las dos gubernaturas, al considerar que existe un pacto entre el Morena y el PRI.**

Adicionalmente, los candidatos a las diputaciones locales de Coahuila tendrán a su disposición para sus campañas de dos meses la cifra de 3 millones 533 mil 753 pesos, monto que sale de dividir el que se asignó para la gubernatura entre los 16 distritos que componen la cartografía electoral de Coahuila.

En Coahuila, PRI, PAN y PRD van juntos en coalición con Manolo Jiménez, mientras que la 4T se presenta dividida para las elecciones del 4 de junio con Armando Guadiana (Morena), Ricardo Mejía Berdeja (PT) y Lenin Pérez (PVEM).

Movimiento Ciudadano (MC) no presentó candidato alguno para las dos gubernaturas, al considerar que existe un pacto entre el Morena y el PRI, y que mientras Delfina Gómez se declarará ganadora en el Estado de México, el priista Manolo Jiménez se alzaría con la victoria en Coahuila.

En un comunicado, el pasado 6 de marzo, MC expuso que en Coahuila, los partidos del gobierno: Morena, PVEM y PT van separados para que gane el PRI. "Y en el Estado de México vamos a ver a toda la maquinaria priista trabajando en favor de Morena", planteó.

#### LA MAESTRA Y LA VALIENTE

Elección tras elección, el PRIAN ha culpado a Movimiento Ciudadano de sus derrotas y Morena nos acusa de ser comparsas del PRIAN.

"En esta elección no tendrán ningún pretexto para seguirnos culpando. Se va a demostrar que la única alianza es la del PRIMOR", dijo MC.

La candidata priista Alejandra Del Moral, quien se define como una mujer valiente, encabeza la coalición Va por el Estado de México, integrada por PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza; ha sido dirigente local del PRI, y secretaria de Desarrollo Social de la entidad en el actual gobierno.

"Asumimos la responsabilidad que tenemos como generación de proteger lo que millones de mexiquenses nos han heredado. Somos mujeres y hombres valientes comprometidos con una causa que nos une, dar resultados para las familias mexiquenses. Vamos unidos", dijo Del Moral durante su precampaña.

En el Estado de México, Delfina Gómez, abanderada de la Coalición Juntos Haremos Historia, integrada por Morena, Partido Verde y PT ya había buscado la gubernatura en 2017, contienda en la que se alzó con la victoria el actual gobernador priista, Alfredo del Mazo.

Gómez contendió un año después en las elecciones federales de 2018 y logró una senaduría por la entidad mexiquense, para luego solicitar licencia y desempeñarse con titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

"No venimos por la venganza, sino para crear, seguir uniéndolo y con la esperanza de un futuro nuevo con amor al pueblo.


 EL  
DATO

### Lista nominal

En Coahuila, la Lista Nominal de Electores se conforma de 2 millones 323 mil 536 ciudadanos inscritos, mismos que tendrán la responsabilidad de votar el 4 de junio.

mantener en cuidar lo que tenemos; que Coahuila siga siendo un estado seguro, con calidad de vida y que podamos innovar y cambiar lo que hay que cambiar”, indicó el priista durante su precampaña.

Del lado de la 4T, el candidato de Morena, el senador con licencia Armando Guadiana Tijerina, cercano al senador Ricardo Monreal, acusó a Ricardo Mejía, candidato del PT, de promover la división de la 4T.

“Estaba disfrazado, pero su verdadero pelaje relució para apoyar al PRI. Es un mal perdedor, un poco hombre”, dijo Guadiana sobre su contrincante.

Ricardo Mejía Berdeja renunció a la Subsecretaría de Seguridad Pública (SSyPC) para convertirse en el abandonado del PT en Coahuila, aclarando que él nunca fue militante de Morena, sino servidor público federal de la 4T.

“Han sido muchos años esperando esta oportunidad para tener un pueblo incluyente, un gobierno que no robe ni traicione”, dijo Delfina Gómez durante la precampaña.

En el Estado de México, el IEEM precisó que la lista nominal de electores es de poco más de 12 millones 700 mil habitantes, lo que lo convierte en el ejercicio comicial local más grande del país.

### COAHUILA MULTIPLICA PRECANDIDATOS

A diferencia del Estado de México, donde las candidatas que inician campañas en este mes de abril se agruparon en dos grandes coaliciones, en Coahuila, se multiplicó el número de candidatos al dividirse en tres la Cuarta Transformación.

La Coalición Va por Coahuila, conformada por PAN, PRI y PRD inicia su campaña con el priista Manolo Jiménez, quien ofrece dar continuidad a un proyecto para mantener unidos a los coahuilenses, con seguridad pública y servicios públicos eficientes.

“Estamos presentando que este proyecto pueda

# 448

MDP

es el tope de gastos de campaña para cada una de las dos candidatas al gobierno del Edomex.

# 56

MDP

es el máximo de gastos de campaña para cada uno de los cuatro candidatas al gobierno de Coahuila.

Por lo que toca al Partido Verde en esa entidad, registró una coalición con el Partido Unidad Democrática de Coahuila (UDC), para tener como candidato a Evaristo Lenin Pérez Rivera, hijo del sindicalista del STUNAM, Evaristo Pérez Arreola.

La Lista Nominal de Electores en Coahuila se conforma de dos millones 323 mil 536 ciudadanos inscritos, mismos que tendrán la responsabilidad de acudir a las urnas el domingo 4 de junio para definir el futuro político de la entidad.